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4 de octubre de 2001: Con la presencia del candidato a senador nacional por 

la Provincia de Buenos Aires, Dr. Eduardo Duhalde y del intendente de José 

C. Paz, Don Mario Alberto Ishii, se inauguró el edificio del Centro Municipal 

de Estudios, sito en la calle Leandro N. Alem.  

 

 Antes de ingresar al edificio hay una placa que dice: “Centro Municipal de 

Estudios, Gobierno de Don Mario Alberto Ishii, 4 de octubre de 2001”, recordando 

el día de la inauguración del edificio. 

 

     
 

 La historia de este Centro comienza el año anterior por iniciativa del 

Intendente Mario Alberto Ishii, cuando con el propósito de contener y promocionar 

a la población a través de la capacitación, decide crear lo que en el común de la 

gente se llamó la Escuela Municipal de Idiomas e Informática. 

 Al frente de la Escuela designó al Profesor Carlos Víctor Zalazar 

comenzando a brindarse los cursos el 19 de marzo del año 2000, en dos sedes 

provisorias. En Melvin Jones y Av. Hipólito Yrigoyen (Ruta Nacional N° 197), se 

dictaba el curso de “Operador de PC”, y en la segunda sede, situada sobre 

Avenida Presidente Perón antes de llegar a Juan B. Justo, en la quinta “La 

Pilarica”, los cursos de Inglés y Portugués. La respuesta fue masiva. Muchísimos 

jóvenes y adultos comenzaron a estudiar deseosos de capacitarse con la idea de 

salir adelante en esos años tan difíciles. 

 

 

 

 

 

 

 

Profesor Carlos Víctor Zalazar, 

Director de la Escuela Municipal 
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2000: Parada Altimpergher, detrás edificio pintado de celeste  

de la Escuela Municipal de Idiomas e Informática,  

sobre calle Melvin Jones esquina Av. Hipólito Yrigoyen 

(Fotografía tomada por Fedorio Kowal)  

 

 
Sede de la Escuela sobre Av. Presidente Perón 

en la Quinta “La Pilarica” 

 

El 1º de abril de 2000, en la apertura de las sesiones ordinarias del 

Concejo Deliberante, el Intendente Mario Alberto Ishii expresaba: “Considerando 

la falta de trabajo que sufrimos en el distrito –y lo difícil que es generarlo– 
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empezamos a capacitar a nuestros jóvenes y por eso necesitamos escuelas 

municipales. Hoy tenemos una matrícula de alumnos anotados que llega a los 

17.600 inscriptos para aprender computación, inglés y portugués. Y si algunos le 

falta un peso para llegar a la escuela, este gobierno le va a dar el boleto para que 

no tenga excusas para no llegar… El mobiliario para la escuela de computación, 

inglés y portugués se ha hecho en nuestro taller municipal, porque no teníamos 

como comprarlo… En las escuelas municipales tenemos 17.600 chicos 

matriculados pero lo hemos planificado para 10.000. A partir de octubre 

comenzaremos con la construcción de la Escuela Municipal de cuarenta aulas 

para 50.000 jóvenes. No tenemos fábricas, no hay trabajo en ningún lado, pero 

vamos a estar capacitados para cuando lo requieran y venderemos `materia gris´ 

a otros distritos”1.  

 El 18 de abril de 2000, el Honorable Concejo Deliberante sancionaba la 

Ordenanza 188/00 por la cual se creaba la Escuela Municipal de Computación, 

Inglés y Portugués. Ordenanza promulgada por el Intendente el 30 de mayo 

mediante el decreto Nº 0365/00.   

 Desde el inicio de su gestión, el intendente bregó por la educación integral 

fijando su mirada en las escuelas de educación especial, así el 8 de mayo de 

2000, comenzaron a cursar “operador de PC” los alumnos de la Escuela Especial 

N° 502 (hipoacúsicos). 

 A la par de dar las clases se iniciaron las gestiones para que la Escuela 

sea reconocida por la Dirección General de Cultura y Educación de la Provincia 

de Buenos Aires, lográndose, mediante la Resolución 87/00, que la DGCyE cree 

el Centro de Formación Profesional N° 402. 

En octubre, con el proyecto elaborado por el Arquitecto Horacio C. Naón, 

se comenzó a construir el edificio escolar en terrenos del Ferrocarril General San 

Martín, sobre la calle Leandro N. Alem en la intersección con Pueyrredón, predio 

conocido como “campo de la estación”, donde estaba el viejo brete y era utilizado 

por los niños, jóvenes y adultos, como potrero para jugar al fútbol.  

 La Escuela siguió su crecimiento y en noviembre de ese año se abrió una 

subsede en el Barrio “Parque Jardín”, donde se brindaron los tres cursos:   inglés, 

portugués y operador de PC. 

 La experiencia de la escuela trascendió los límites del municipio 

conociéndose en el Partido del Pilar en septiembre del año 2000. Después de una 

serie de fructíferas reuniones entre las autoridades de ambos municipios, el 21 de 

noviembre, en conferencia de prensa brindada por el intendente de Pilar, Dr. 

Sergio Bivort, el intendente de José C. Paz, don Mario Alberto Ishii, y el Director 

de la Escuela Municipal, Lic. Carlos Víctor Zalazar, dieron a conocer al pueblo 

pilarense que al año siguiente se abriría en Pilar una escuela de informática e 

idiomas, imitando a la de José C. Paz. 

                                                           
1
 Honorable Concejo Deliberante de José C. Paz, Acta de Sesión de Apertura del Período de sesiones del año 

2000. 
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 El ciclo escolar finalizó el 20 de diciembre de 2000, con un gran evento 

realizado sobre la calle Melvin Jones, con la participación de docentes, alumnos y 

familiares de las tres sedes de la Escuela.  

 En el año 2001 se iniciaron las inscripciones en el mes de febrero 

agregándose el dictado del idioma “Italiano”, merced a un convenio firmado con el 

Instituto Giovanni Pascoli de José C. Paz. 

 El 1º de abril de 2001, en la apertura de las sesiones ordinarias del 

Concejo Deliberante, el Intendente Mario Alberto Ishii expresaba: “Quiero decir 

algo que es más importante: lo que hemos hecho durante este año porque el 1º 

de abril del año pasado estuve aquí y prometí cosas que algunos dudaban que se 

iban a poder cumplir… Hemos hecho muchas obras…En educación estamos 

construyendo la escuela más grande de la provincia de Buenos Aires, con 4.500 

metros cuadrados”2. 

La construcción del edificio avanzaba a pasos agigantados y al año de 

iniciada estaba terminada. El 4 de octubre de 2001, el Intendente Municipal Mario 

Alberto Ishii acompañado del candidato a senador nacional y dos meses después 

presidente de la Nación, Dr. Eduardo Duhalde, y de su esposa Hilda González, 

junto a autoridades nacionales, provinciales y municipales, realizaron el tradicional 

corte de cintas inaugurando el edificio del Centro Municipal de Estudios, pasando 

los presentes a recorrer el amplio edificio. 

 

 
Autoridades recorriendo el Centro Municipal de Estudios 

 

El 1º de diciembre de 2001, se trasladaron al nuevo edificio la dirección y 

los distintos cursos del Centro de Formación Profesional Nº 402. 

                                                           
2
 Honorable Concejo Deliberante de José C. Paz, Acta de la Sesión Especial del 1º de abril de 2001 
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El 6 de abril de 2002, en la apertura de sesiones ordinarias del HCD, el 

Intendente informaba: “Hemos subsidiado para que se construya la escuela más 

grande del país, de 5000 metros cuadrados, por donde pasaran nuestros hijos y 

nietos y va a seguir estando de pie… Hemos equipado a la escuela municipal con 

pupitres, sillones y todo lo que requiere la escuela”3.  

 

 
 

 

 

Fuente: 

 Entrevista al director del Centro de Formación Profesional Nº 402, Prof. 
Carlos Víctor Zalazar 

 Gacetilla de la Dirección de Ceremonial de la Municipalidad de José C. 
Paz, 2008. 

 Actas de sesión del Honorable Concejo Deliberante de José C. Paz 

                                                           
3
 Honorable Concejo Deliberante de José C. Paz, Acta de la sesión preparatoria del 5 de abril de 2002. 


